



# 八雲小学校 学校だより じぶんから



八雲小 HP  
QR コード

R8.1.23 発行 文責：杉谷



今年もよろしくお願ひします。令和8年のスタートです。（午年）

2026年、令和8年が始まりました。

皆様、今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

今年は午年です。午（馬）は古来「何事もうまくいく」「幸運がうまれる」といわれる縁起の良い動物であり、人や重い荷物を運ぶ強さや優しさも備えており、「行動力」や「飛躍」の象徴です。八雲っ子も、目標に向かって飛躍的に行動できる一年にしてほしいと願っています。



さて、年明け早々に起きた地震には大変驚きましたが、皆様のご家庭やご近所、職場は大丈夫だったでしょうか？

ご心配いたしますとともに、お見舞い申しあげます。

学校は、体育館の両サイドにある4枚の重い扉のうち3枚が破損したので、しばらく安全面を考慮し使用禁止にしていましたが、19日（月）から安全に気を付けて使用を再開しております。また、1階、2階の東渡り廊下の天井が破損し、通行止めにしております。通行可まではもう少しです。八雲っ子の心の動搖も心配しておりましたが、今の

ところ心のケアの必要な児童はいないようで安心しております。

思い起こせば一昨年の正月の能登半島での大地震、昨年の宮崎県周辺の地震と、こここのところ毎年正月に地震が起きています。

学校では、始業式後に各学級で子どもたちと避難経路や避難行動について確認をしました。しかし、今回の地震の脅威を決して忘れることなく、引き続き危機管理体制を万全にし、子どもたちの安心、安全を確保することに取り組んでまいります。



## 3学期始業式では

1月8日（水）の始業式は体育館で行うことができなかったので、急遽リモートで行いました。こどもたちに話した内容は次の通りです。

主に冬休みの振り返りと3学期の目標について話しました。「この学級でよかったなあ。」と、みんなが言えるようになるとうれしいです。そのためにも多くの友達に「ありがとう」を今よりもっと言えるようになってほしいと伝えました。3学期は「感謝の学期」です。「ありがとう」の溢れる学校が「楽しい学校」に

つながると感じています。



また、行事では卒業式や6年生を送る会を間近に控えていますので、1～5年生は6年生に対して、6年生はお世話になったいろいろな人や物に対して感謝の気持ちを伝えたいと思います。

## 「6年生を送る会」「卒業式」に向けて

6年生は、[卒業](#)に向けて「卒業プロジェクト」が始まっています。 「6年生を送る会」の出し物、校舎への感謝の活動、在校生との思い出作りの縦割り班活動に加え、今年は地域への感謝の活動の計4グループで活動を進めていきます。1月20日(火)の学年集会では、誰に対してどんな気持ちを伝えるのか、係ごとで話し合うことを確認しました。その後、各係に分かれて活発に意見を出し合い、気持ちの確認ができました。



これから具体的な活動に取りかかります。

また、5年生も「6年生を送る会」に向けて動き出しています。先日、実行委員会から、送る会のテーマを募集する案内放送がありました。これを受けて22日に代表委員会で送る会の内容が具体的に決まり、これから各学年で感謝の気持ちを表した取組が動き出す予定です。

「6年生を送る会」は、6年生と1~5年生がお互いに心を通わせ、会場全体が素敵な空気に包まれる大切な行事です。当日のハ雲っ子の心を通わせる姿を楽しみに、各学年の準備を見守りたいと思います。

## 1年生 昔の遊び

1月15日(木)に、1年生がコマ回しとけん玉に挑戦しました。これは生活科の「昔の遊び体験」で、翌日には校庭で元気いっぱいに凧揚げをしました。この日は、久し振りに天気も良く暖かだったので、絶好的の凧揚げ日和でした。1年生は、自分で作った凧を高く揚げようと楽しそうに走っていました。校庭がぬかるんでいたので滑ってこけた子もいましたが、それにへこたれずに頑張っていました。



冬休み中、[日本の伝統文化に触れてほしい](#)と伝えていましたので、見ていてこちらまで楽しい気持ちになりました。

昔の遊びは奥が深く難しいので、すぐにはできないかもしれません、頑張ってできるようになってほしいなと思いました。

最近、こどもたちの間でもゲームやYouTubeに関心が高まっていますが、今日の1年生を見ていると、なんだか安心したような、ほっこりしたような心地よさを感じました。また、ご家庭でも、保護者の皆様の「昔取った杵柄」を發揮され、一緒に遊んでみてはいかがでしょうか！

## 2月の主な予定です

- 2月5日(木)には、入学前保護者説明会を行います。
- 2月12日(木)には、ハ雲中学校の新入生説明会を行います。

6年生は全員で中学校へ行き、その後アルバホールへ移動します。【詳細は中学校からの通知参照】

- 2月19日(木)には、授業公開日を予定しています。

今年度最後の公開日ですので、授業参観後の学級(学年)懇談の時間も設定しています。子どもたちの成長した姿を是非ご覧いただきたいと思います。

- 2月20日(金)には、1年生と新入生の交流会を行います。

学校紹介やできること発表、さらにペンダントを作ってプレゼントします。新入生の不安がなくなり、ハ雲小学校に行きたいなあと思えるように1年生は心を込めて準備しています。なお、できること発表会は19日の授業公開日にも披露する予定です。

- 2月27日(金)には、6年生を送る会を行います。

駐車場はご用意しかねますが、6年生の保護者の方についてはギャラリーからの参観が可能です。